

los cuidados
fermedad. Así
er los servicios
das y decidir si
o bien debe-
o la institucio-
os cuidados.
ante y debida-
ión social y de
dinar servicios
importante de
enioro avanza-
e los ha cuida-

, debe trabajar
dados, respiros
lud que vayan
so no está de-
esa edad, por
y descuidadas
ma adecuada-
problema ame-
sta y deteriora

al camino de
es, desconec-
den al sistema
ya que la inter-
dita, debido a
státicas en una

problemática
en más plazas
ar y exigir me-
n privados de

con mayores, especialmente los que presentan más deterioro, han optado por transformarse en fiscalizadores de lo que se hace, en vez de estar en el trabajo activo de evaluar, levantar necesidades y planificar qué se requiere para los mayores. Termina siendo más cómodo sentarse en un escritorio a revisar los papeles y documentos que piden y una vez cumplido, entregar recursos, normalmente exiguos para los requerimientos de los adultos en estos centros.

Para los que están en sus domicilios, no hay más que lo que la salud municipal ha levantado como programas de apoyo domiciliario, y sería todo. La demanda allí percibida y los requerimientos de profesionales y técnicos son altos. Pero esos profesionales y técnicos no se están formando a la velocidad que se requiere y prima la informalidad en los cuidados. Muchos de ellos requieren cátres clínicos para su mejor asistencia y una multiplicidad de ayudas técnicas que no llegan oportunamente.

Hoy comenzando este 2026, las necesidades en la comunidad son tan altas que lo que se ha dispuesto no las cubre todas; lo que significa que hay que elegir a quienes intervenir o simplemente llegar tarde con la oferta que se requiere. Por ello, es urgente tener una mesa de trabajo con entes gubernamentales como la gobernación regional, delegaciones provinciales, las diversas alcaldías y los entes sociales y de salud del estado, para que planifiquen adecuadamente lo que se va a realizar y qué se va a ofrecer a los mayores con Alzheimer o con otras patologías graves que requieren de una ayuda que hoy tarda, es escasa y no cubre todo lo que necesitan.

Si seguimos haciendo lo mismo, veremos los mismos resultados mediocres que llevan a muchos mayores a una espiral que sólo termina en la muerte indigna que el sistema les ofrece. Es tiempo ya de hacer algo digno para ellos.

Editor General
Poly Raín Haro

Jefa de Crónica
Elia Simeone Ruiz

Domiciliadas en
Waldo Seguel 636
Punta Arenas

Editado por la
Empresa de Publicaciones
La Prensa Austral Ltda.
Fundado el 25 de agosto de 1941

www.laprensaaustral.cl

Informaciones: 2204003
2204001



Diario miembro
de la Asociación
Nacional de la
Prensa (ANP) y
de la Sociedad
Interamericana
de Prensa (SIP)